



Les principaux défis de la production de café

- 1 Des prix de marché historiquement bas
- 2 Le changement climatique a de graves répercussions sur les plants de café, les récoltes et la fertilité des sols
- 3 Déséquilibres entre les sexes au sein des organisations
- 4 Des productrice·eur·s de café vieillissant·e·s et une jeune génération qui ne voit pas d'avenir dans la production de café

Où Fairtrade concentre-t-il ses efforts?

- ✓ Assurer la stabilité économique des productrice·eur·s de café
- ✓ Faire face à l'impact du changement climatique



L'IMPACT FAIRTRADE



Le droit à un revenu vital

Les prix mondiaux du café sont volatils et n'ont pas augmenté depuis des décennies. En fait, si l'on tient compte de l'inflation, ils n'ont cessé de baisser depuis les années 1970.

En réponse à l'urgence de s'attaquer aux conditions économiques d'un secteur du café durable et de faire connaître le coût réel d'une production de café socialement juste et respectueuse de l'environnement, Fairtrade a publié ses premiers prix de référence du revenu vital pour le café colombien.



Il n'y a pas de justice climatique sans justice commerciale

Fairtrade collabore avec plus de 758 000 productrice·eur·s de café dans le monde entier, en luttant pour la planète grâce à nos normes rigoureux, en augmentant les ressources des productrice·eur·s grâce au Prix minimum équitable et à la Prime équitable Fairtrade, et en connectant les productrice·eur·s aux meilleures pratiques grâce à des programmes tels que la Climate Academy.

Au cours des trois dernières années, 10 000 productrice·eur·s de café au Kenya ont participé à la Climate Academy. Ce programme de collaboration a amélioré la qualité de vie des productrice·eur·s aujourd'hui et a fourni des outils essentiels pour la résilience à l'avenir.

Le programme se concentre sur la sensibilisation au changement climatique et à ses causes, encourage l'adaptation d'une agriculture respectueuse de l'environnement, souligne l'importance de la diversification des cultures et met l'accent sur les sources d'énergie alternatives.



Fairtrade augmente la participation des femmes dans les coopératives

Les chercheurs ont examiné six coopératives de café du Guatemala, d'Indonésie et du Kenya, et ont évalué dans quelle mesure elles avaient atteint les objectifs de la stratégie Fairtrade en matière de genre. L'étude a révélé que les femmes sont impliquées dans la gouvernance et le leadership dans les six coopératives participantes, tandis que l'adhésion des femmes varie de 12 à 40 pour cent.

Fairtrade soutient les femmes dans la transformation de leurs organisations et de leurs communautés, notamment en conseillant les organisations de productrice·eur·s dans l'élaboration de leurs politiques en matière d'égalité des sexes, en développant des programmes efficaces, tels que les écoles de leadership pour les femmes, et en encourageant l'utilisation de la Prime Fairtrade pour financer des projets axés sur les femmes.



Cooperativa de Caficultores y Servicios Múltiples de Tarrazú

Coopetarrazú R.L.
Costa Rica

Récit du terrain

La Casa de la Alegría (qui se traduit par « Maison du bonheur ») est un projet de responsabilité sociale développé par la société COOPETARRAZÚ R.L.

Le site Casa de la Alegría est la première initiative de ce type. Il vise à offrir de meilleurs soins et de meilleures conditions de vie quotidienne aux enfants des productrice-eur-s, tout en sensibilisant les productrice-eur-s à l'importance de fournir des services de garde d'enfants adéquats aux communautés de caféicultrice-eur-s, en particulier pendant la récolte.

Le projet est le résultat d'une collaboration de deux ans entre COOPETARRAZÚ R.L. et d'autres institutions publiques, et milite pour la protection et la sécurité des jeunes enfants dans les familles productrice-eur-s. Pendant la période de récolte, La Casa s'occupe d'environ 50 à 60 enfants à la fois.



“ ”

Lorsque vous buvez votre tasse de café, je vous invite à vous rappeler qu'elle provient d'un endroit où des personnes travaillent à la construction d'un monde différent dans lequel nous avons la paix, dans lequel il y a de la lumière, il y a de l'eau, il y a de l'air pour nos générations futures.

- Miriam Zelaya

Productrice de café à la coopérative COMSA, Honduras

Courriel / info@fairtrade.ca

Web / fairtrade.ca

CAFÉ

 pour
un
avenir
juste

FAIRTRADE

Fairtrade.ca/cafe